

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

13 PARLAMENTO INFANTIL

REALIZA IEEQ ELECCIÓN DE MESA DIRECTIVA DEL 13º PARLAMENTO INFANTIL

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión y la Dirección de Ejecutiva de Educación Cívica, llevó a cabo la elección de la Mesa Directiva del 13º Parlamento Infantil del Poder Legislativo del Estado de Querétaro. Gema Nayeli Morales Martínez, presidenta de la comisión, reconoció el talento e inteligencia de las y los integrantes del congreso infantil, a quienes explicó las funciones del IEEQ en la entidad, como la organización de las elecciones y la formación de ciudadanía. La consejera destacó la importancia de promover la participación en los asuntos públicos desde la niñez, para contar con jóvenes y personas adultas que incidan en mayor medida en las decisiones de su colonia, del estado y del país. En la sede legislativa, personal de la dirección ejecutiva impartió el taller parlamentario ‘Elección de Mesa Directiva’ y funcionarios de la Coordinación de Informática del organismo comicial expusieron lo referente al sistema de votación. Por medio de la votación en urna electrónica, la Mesa Directiva quedó integrada por Carmen Areli Pérez Ramos de la Escuela Fernando Montes de Oca (CONAFE), municipio de Tolimán, como Presidenta; Isis Miranda Sánchez Herrera de la Escuela Prócoro Nieves Hernández, municipio de San Juan del Río, como Vicepresidenta; Nayeli Morán Medina de la Escuela Lázaro Cárdenas, municipio de Cadereyta de Montes, como Primera Secretaria, y Ana Camila Velázquez Mendoza del Instituto Peñuelas, municipio de Querétaro, como Segunda Secretaria. (N, 4)

<http://codigoqro.mx/index.php/2017/05/04/realiza-ieeq-eleccion-de-mesa-directiva-del-13o-parlamento-infantil/>

<http://informativodequeretaro.com/realiza-ieeq-eleccion-de-mesa-directiva-del-13o-parlamento-infantil/>

<http://sinpermiso.mx/?p=3901>

NIÑAS Y NIÑOS EN EL GOBIERNO MUNICIPAL

COMPROMISO CON LOS NIÑOS: MARCOS

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, acompañado de María José Huexoyuca, niña presidenta municipal, refrendó su compromiso con los niños y niñas de la capital. Al recibir a los ganadores de la convocatoria “Las niñas y los niños en el gobierno”, el alcalde dijo que esta es una oportunidad para que el gobierno conozca más las necesidades de los niños y puedan cumplir sus sueños y metas (...) En el evento, el presidente estuvo acompañado de su esposa y presidenta del patronato del sistema municipal DIF, Tere García de Aguilar y todo su gabinete, así como los regidores del H. Ayuntamiento. También estuvo Gerardo Romero Altamirano, presidente consejero del Instituto Electoral de Querétaro. (DQ, 9)

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

PARTIDOS LOCALES

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

-¡AAAPUNTEN!- IEEQ. Decíamos ayer que en los próximos comicios habrá dos partidos locales: Convergencia de Querétaro y Querétaro Independiente Sus representantes comenzarán a sentarse en el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro a partir de julio próximo y podrán participar en las elecciones del 2018. Jejeje. (PA, 5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

“NO TODOS SOMOS COMO JAVIDÚ”, CLAMOR EN EL PRI

El reto para 2017 es dignificar el ejercicio de la política y demostrar que no todos somos Javier Duarte, afirmó el secretario de Vinculación con la Sociedad Civil del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Christopher James Barousse, quien pidió a los militantes queretanos generar acciones que demuestre el compromiso que tienen con la ciudadanía. (DQ 5, AM 8)

RINDE PROTESTA SECRETARIA DE VINCULACIÓN DEL PRI

Por Iris Mayumi Ochoa

Queremos que los ciudadanos nos cuestionen, nos impongan y nos reten, mencionó Cristina Niño de Rivera Burgueño, quien tomó protesta como secretaria de vinculación de la sociedad civil del Consejo Directivo Estatal del PRI, donde afirmó que buscará la participación de la sociedad para proponer acciones concretas que beneficien a la entidad. (DQ, 5)

PVEM

VANDALIZAN SEDE VERDE

Las instalaciones del PVEM en Querétaro una vez más fueron víctimas de la delincuencia, en esta ocasión, fue dañado el inmueble a plena luz del día, o al menos así fue como lo encontraron personal que labora en dicha fuerza política. Por el momento no se ha presentado la denuncia correspondiente sobre los hechos. (PA 1-LR)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RECORREN INFORME; AVANZA DICTAMEN PARA CAMBIAR FECHA A SEPTIEMBRE

Por Patricia López

Los diputados locales aprobaron, en comisión, cambiar a septiembre el informe del gobernador y los 18 presidentes municipales, en medio de una sesión en la que se cuestionó la decisión de la Mesa Directiva de turnar el caso a la Comisión Especial Encargada de Atender los Procesos Legislativos en Materia de Combate a la Corrupción y no a la de Puntos Constitucionales. Como parte de la reforma, los legisladores modificaron los artículos 22 y 37 de la Constitución Política del Estado de Querétaro referentes a la fecha del informe del gobernador y los presidentes municipales en turno, que hasta ahora se realizan el cuarto domingo de julio de cada año en el caso del mandatario estatal y cualquier día de ese mismo mes para el caso de los alcaldes. (DQ, principal)

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

AM: DESTINAN \$5.2 MILLONES DE PESOS PARA EDUCACIÓN EN JALPAN

Por Cecilia Conde

Autoridades estatales entregaron un laboratorio de cómputo en la Escuela Normal del Estado de Querétaro, Andrés Balvanera, Unidad Jalpan de Serra, para lo que destinaron 1.3 millones de pesos y, para la primera etapa de la barda perimetral, invirtieron un millón de pesos. (AM, principal)

CQ: DESPLOME EN VENTAS DE MERCADOS Y TIANGUIS

Por Miguel Durán

Las ventas en tianguis y mercados de la capital han caído hasta en un 60 por ciento, y son diversos factores los que apuntan a este desplome que se palpa en un recorrido por varios tianguis y mercados públicos de la ciudad. (CQ, principal)

EUQ: ANALIZA ROMERO POSTULARSE EN EL PAN

Por Gonzalo Flores

El ex gobernador de Guanajuato y senador Juan Carlos Romero Hicks levanta la mano para contender por la candidatura presidencial del PAN para el 2018. (EUQ, principal)

N: APOYO PECUARIO

Por Tina Hernández

En gira por la Sierra el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la construcción de un rastro y un centro de abastecimiento de insumos en Jalpan, para atender a los ganaderos de la Sierra Gorda. (N, principal)

CQRO: CONQUE 2017 INICIA ACTIVIDADES

Hoy es un hecho. La sequía de color, aventura y entretenimiento en México terminó después de 16 años. El punto nodal de estos elementos es, a partir de este viernes y hasta el 7 de mayo, en el QCC; con lo cual el país y el estado de Querétaro se convierten en la “puerta del cómic y el entretenimiento” de América Latina. (CQRO, principal)

PODER EJECUTIVO

CAMPAÑA DE CONAGO EN FAVOR DE GOBERNADORES

Por Eduardo Hernández

JALPAN DE SERRA, Qro.- Este miércoles el gobernador Francisco Domínguez participó en la Confederación Nacional de Gobernadores (CONAGO) con la firma de un Convenio de Ética que trabajará con la Secretaría de la Función Pública, para demostrar “que ser gobernador no es sinónimo de ser ratero”. Lo anterior derivado del enojo en la ciudadanía que ha generado la persecución de varios exgobernadores de distintas partes de la República por desvío de recursos y vínculos con la delincuencia organizada. (DQ, 1 y 5)

GOBERNADOR ENTREGA MÁS DE 60 MILLONES DE PESOS EN APOYO AL SECTOR GANADERO DE LA SIERRA

En gira de trabajo por el municipio de Jalpan de Serra, el gobernador Francisco Domínguez Servién entregó recursos por más de 63 mdp, provenientes del programa Hombro con Hombro para el desarrollo rural. De esta cifra, 30 millones corresponden a la construcción del rastro municipal, obra que pretende impulsar la actividad ganadera y su competitividad. (CQRO 1, AM 3, DQ 11, PA 1)

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

DESTINAN 5.2 MDP A ESCUELA NORMAL, UNIDAD JALPAN

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó un salón de cómputo y la primera etapa de la barda perimetral de la CBENEQ “Andrés Balvanera”, Unidad Jalpan de Serra, con una inversión de 2.3 mdp y fortalecerá las actividades académicas de 255 alumnos. (CQRO 5, DQ 14, N 1)

GOBERNADOR INAUGURA LA PLANTA MÉXICO DE CERTUS AUTOMOTIVE

Ubicada en el Parque Industrial Aerotech, perteneciente al municipio de Colón, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, inauguró la Planta México de Certus Automotive. Dijo que el asentamiento de la empresa en el estado es resultado de la gira de trabajo realizada en Canadá durante el año 2016 y reiteró su agradecimiento con los directivos de la compañía por la confianza depositada en Querétaro, lo cual suma al desarrollo y posicionamiento de la entidad como el líder de autopartes a nivel nacional. (CQRO, AM 5, DQ 2, N 6, EUQ 11)

QUE LOS DENUNCIEN A TIEMPO: GOBERNADOR

El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que siempre está exhorto a la Entidad Superior de Fiscalización federal, a la Secretaria de la Función Pública e Inteligencia Hacendaria para que expongan a los gobernadores que tienen subejercicios, no tienen finanzas sanas o lo que adquieren deuda. Esto lo expresó después de que los integrantes de la Conago, firmaron este miércoles un código de ética. (AM 3, DQ 1)

ASPIRANTES DEBEN DE PRESENTAR 3DE3: FDS

Qué Congreso considere y tome en cuenta a finalistas a los candidatos a cargo de fiscal anticorrupción que hayan presentado su declaración 3 de 3, señaló el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Lo anterior lo señaló luego de que Yamilé David Gallegos, presidenta del Observatorio Ciudadano de Querétaro aseguro que sólo siete de diez aspirantes aceptaron presentar sus declaraciones. (CQ 4, PA 3, N 3, EUQ 2)

EL 24% DE LOS MENORES EN EL ESTADO TIENE ALGUNA ADICCIÓN

Guillermo Tamborrel Suárez, coordinador del CECA, detalló que estos problemas de adicción son en tabaco y alcoholismo, cifra que se encuentra al doble de la medida nacional, misma que se ubica en el 1.9 y 2.4% respectivamente, en menores que estudian quinto y sexto de primaria. Indicó que las campañas “Fumar si trae consecuencias” y “Escúchalos” se implementarán en los 18 municipios. (AM 4, DQ 11, N 6)

SIN REGISTRO DE PACIENTES TRATADOS CON MARIHUANA

Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, aseguró que hasta el momento la dependencia no tiene conocimiento de algún paciente que emplee la marihuana bajo un uso medicinal. Cabe recordar que, de acuerdo a la SESEQ, hay un paciente en el estado que hace uso de esta sustancia. (AM 4, LC)

LA PRÓXIMA SEMANA DEFINEN TERRENO PARA HOSPITAL GENERAL

Por Zulema López

Favorables han resultado los análisis para determinar la viabilidad del terreno para construir el Hospital General, pero será a finales de la próxima semana que se podrá dar, o no, luz verde a la obra. Lo anterior lo declaró Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, quien informó que se realizaron análisis de geotecnia, que resultaron favorables y ahora se espera conocer los resultados de mecánica de suelo. (DQ, 5)

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

COLONIA SIN AGUA POR FALLA ELÉCTRICA

Ayer por la tarde la CEA restableció el servicio de agua en colonias de Corregidora y Querétaro donde hubo problemas con el abastecimiento. En la mañana de ayer, Enrique Abedrop Rodríguez, titular de la CEA, dio a conocer que había falla en el suministro de electricidad, por lo que representaba problemas en el abastecimiento de agua. (AM 6, N 3)

FORTALECERÁN OPERATIVOS EN ANTROS

El operativo denominado “Antro Seguro” se va a reforzar en todo el Estado, esto como una manera de incentivar a que los empresarios cumplan con la ley y sus normativas en la materia, así lo dio a conocer Juan Martín Granados Torres, secretario de gobierno. (N 5-B)

PODER LEGISLATIVO

PARLAMENTO INFANTIL ALERTA POR VIOLENCIA

Por Patricia López

Niñas y niños diputados del estado manifestaron su preocupación por la violencia en las escuelas, el uso inadecuado en las redes sociales y la necesidad de que se destinen más apoyos a la educación y a las viviendas dignas, durante la sesión del 13 Parlamento Infantil en la Legislatura Local. La sesión inició con una hora de retraso y con las voces de algunos niños que se declaraban nerviosos por la discusión que tendrían para aprobar exhortos para que el estado genere mecanismos de apoyo a las familias para acceder a una vivienda digna, así como para educar sobre los riesgos del uso de las redes sociales y destinarle más recursos a la educación. (DQ 1, AM 8, EUQ 3, N 1)

RECORREN INFORME; AVANZA DICTAMEN PARA CAMBIAR FECHA A SEPTIEMBRE

Los diputados locales aprobaron, en comisión, cambiar a septiembre el informe del gobernador y los 18 presidentes municipales, en medio de una sesión en la que se cuestionó la decisión de la Mesa Directiva de turnar el caso a la Comisión Especial Encargada de Atender los Procesos Legislativos en Materia de Combate a la Corrupción y no a la de Puntos Constitucionales. Como parte de la reforma, los legisladores modificaron los artículos 22 y 37 de la Constitución Política del Estado de Querétaro referentes a la fecha del informe del gobernador y los presidentes municipales en turno, que hasta ahora se realizan el cuarto domingo de julio de cada año en el caso del mandatario estatal y cualquier día de ese mismo mes para el caso de los alcaldes. (CQ 3, AM 9, PA 1, N 1, EUQ, DQ 1)

PRI QUIERE OTRO FORMATO PARA EL INFORME, DICEN

Por Iris Mayumi Ochoa

Mauricio Ortiz Proal, coordinador del grupo legislativo del PRI, mencionó que la Legislatura local trabajará en una propuesta para que el informe de actividades del Gobernador del estado no sólo sea un ejercicio de rendición de cuentas, sino que se tomen en consideración las opiniones y recomendaciones de los diputados. (DQ, 14)

APROBARÁN PRIMERA LEY DE JUICIO POLÍTICO

El estado contará con su primera ley de juicio político, que clarifica las responsabilidades y el proceso contra los servidores públicos que incurran en alguna situación grave, además que ahora se contempla la participación más decidida del Poder Judicial a partir de una aprobación en la Comisión Especial Encargada de Atender los Procesos Legislativos en Materia de Combate a la Corrupción y no a la de Puntos Constitucionales. Durante la misma sesión

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

en la que se actualizó el sistema penitenciario, mediante una reforma al artículo 2 constitucional, los diputados señalaron que por primera vez el juicio político no será parte de la ley de responsabilidades públicas, sino que representa toda una ley aparte que permitirá la presentación de pruebas (...) Con los cambios se pretende garantizar que estos procesos lleguen hasta el fin, toda vez que los juicios políticos más recientes se realizaron en la LII Legislatura Local en contra de siete consejeros del entonces Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el castigo consistió en destitución del cargo e inhabilitaciones en el servicio público de entre dos años y medio y siete años y medio. (DQ 1 y 3, PA 2)

ACUSA EL OBSERVATORIO ANOMALÍAS EN LA JUNTA

Existen irregularidades en el proceso de elección del Comité de Selección del Sistema Anticorrupción del estado de Querétaro. Por ello, desde el Observatorio Ciudadano de Querétaro, exhortamos a la Junta de Coordinación Política del Congreso Local a reponer el proceso de elección para esta figura tan relevante para el Sistema. (PA, 2)

MUNICIPIOS

CONMEMORARÁN TRIUNFO DE LA REPÚBLICA EN LA CAPITAL

Al presentar el programa conmemorativo del 150 aniversario del Triunfo de la República, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega informó que este año invertirán 45 millones de pesos en la rehabilitación de monumentos históricos. En rueda de prensa, se informó que del 15 de mayo al 30 de septiembre, se llevarán a cabo 40 actividades académicas, culturales y artísticas de manera gratuita en diferentes sedes del centro histórico, donde se estima que acudirán a 80 mil visitantes. (DQ 1 y 4, AM 3, N 1 y 5, EUQ 8)

HUGO SERRANO REGRESA A SUS FUNCIONES EN EL MUNICIPIO

Hugo Serrano Martínez se reincorporó a sus funciones como director de Inspección del Municipio de Querétaro, luego de que venciera el permiso que solicitó para atender asuntos personales, confirmó el secretario de gobierno municipal, Manuel Velázquez Pegueros. (AM 7, CQ 7, N 5, EUQ 8)

CANCELAN ASISTENCIA ESTRELLAS DE CONQUE

A partir de este viernes, la ciudad de Querétaro se llenará del colorido y la fantasía del Conque, la máxima convención de cómics y entretenimiento en México, que concluirá el domingo 7 de mayo, reunirá en el Centro de Convenciones de esa ciudad a empresas, artistas y fans. Pero ayer, algunos de los asistentes expresaron su molestia por las cancelaciones de Mark Broks, Amanda Conner, Alberto Montt y Jimmy Palmiotti. (PA web)

ASEGURAN NARCÓTICOS EN CASA BLANCA

La Fiscalía General del Estado realizó una diligencia de cateo en un inmueble de la colonia Lomas de Casa Blanca, donde aseguró diversos indicios criminales. (AM 4, CQ 5, DQ 1-G, PA 1, N 4-B)

APAGÓN DEJA SIN ELECTRICIDAD A 25 MIL HABITANTES DE LA CIUDAD DE QUERÉTARO

Una falla registrada en uno de los transformadores -que es alimentado por un voltaje de 115 mil volts- de la subestación Querétaro Maniobras dejó sin electricidad a unos 25 mil pobladores de distintas colonias de la zona sur de la capital del Estado, desde la noche de ayer miércoles hasta la tarde de este jueves 4 de mayo. Mediante un comunicado de prensa, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó que las colonias más afectadas fueron Casa Blanca, Reforma Agraria, El Campestre, Lomas de Casa Blanca, Cimatario, Estrella, Cruz de Fuego, La Magisterial, Lomas de Querétaro, La Joya, Mansiones del Valle y Jardines de la Hacienda. (AM 6, N 3)

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

PREVÉN VISITA DE TITULAR DE SECTUR

Será inaugurada la primera etapa del Malecón Río Adentro a finales de este mes por el titular de la Sectur, Enrique de la Madrid Cordero, acompañado del gobernador, informó la presidenta municipal de Jalpan de Serra, Selene Salazar. (CQ 19, DQ 2)

CEI ESPERA RECURSOS PARA VIALIDAD ALTERNA A EL MIRADOR

La CEI espera contar con recursos excedentes para apoyar la construcción de una salida alterna para El Mirador. El coordinador de la comisión, Fernando González, agregó que se lleva poco más de 30% de avance en la ampliación de la actual salida. (EUQ 5, INQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “MADRUGADOS”

Por Adán Olvera

Qué tanto les importará la opinión y los consensos en la Legislatura de Querétaro que los panistas les metieron una madrugada y chamaqueada a los priístas. A menos que todo está fríamente calculado y que el acuerdo haya sido que la Comisión Especial Encargada de Atender los Procesos Legislativos en Materia de Combate a la Corrupción integrada para crear el Sistema Estatal Anticorrupción, que está conformada por tres diputados panistas, un priísta y otro independiente (Ex PRD) los mayoritaron y ya quedó aprobado el dictamen correspondiente. Por lo pronto en la Comisión Especial ya quedó, entre otras cosas, que el Informe de Gobierno cambiará del tercer domingo de julio a septiembre. El argumento es que en lugar de quedar integrado con información de nueve meses se haría con la de un año completo, considerando que el inicio de las administraciones estatal y municipales es el 1 de octubre de cada seis y tres años; la iniciativa fue aprobada bajo el argumento de que “los informes de los servidores públicos estaban relacionados con la rendición de cuentas” pero se tienen que modificar los artículos 22 y 37 de la Constitución del Estado, en la Comisión de Puntos Constitucionales, que casualmente es presidida por un priísta pero con mayoría panista y quisieron ahorrarse el trámite. Para variar, el Observatorio Ciudadano que preside Yamile David Gallegos y que integran diversos organismos civiles nuevamente les vuelve a echar en cara a los legisladores su trabajo y ahora aseguran que existen irregularidades en el proceso de elección del Comité de Selección del Sistema Anticorrupción del Estado de Querétaro. Esta organización pide nada más que la Junta de Coordinación Política del Congreso, reponga el proceso de elección para esta figura: “Es importante que se eviten decisiones discrecionales. Sólo así se podrá garantizar la legitimidad y legalidad del Sistema. Por ello es importante que se respeten los lineamientos de las convocatorias y la esencia del Sistema Anticorrupción. DE REBOTE. Alejado de los escándalos que hace más de 10 años lo vinculaban a la delincuencia organizada, el abogado Antonio Perea Servín forma la Asociación Queretana de Abogados que a su vez es una escisión de la Asociación Profesionales del Derecho de Querétaro; que a su vez no pudo ya encajar en el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro. Perea es un abogado reconocido por su capacidad pero sobre todo por no tener inconveniente en enredar todo. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

QUE las muy prematuras encuestas por la alcaldía de Corregidora pusieron en alerta al alcalde Mauricio Kuri porque su dedo chiquito, Rogelio Vega Vázquez Mellado, nomás no figura a pesar de tooodas las esperanzas puestas en él para perpetuar el gobierno “ciudadano”. QUE esos sondeos se deben a que Mauricio Kuri ya quiere cabalgar para ser senador en 2018 con apoyo desde lo más alto, pero abajo su caballada está flaca y no tiene en quién confiar su “legado”. Las cosas andan revueltas, a tal grado que hasta dos regidoras y el joven padrino político

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

de una de ellas le andan metiendo más ruido al eventual relevo del alcalde. ¿Y cómo es él...? QUE hablando de conocimiento, el eternamente verde-verde Ricardo Astudillo Suárez vaya que es conocido en Corregidora, pero desde hace años para mal: sus puntos “negativos” siguen siendo altos y su nominación un riesgo, especialmente para el PRI. Falta mucho. (DQ, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Para 2018: AMLO, Anaya y El Tapado. Podría ser el vicepresidente de México: Sabino. ¡Ya! Todo indica que Ricardo Anaya será el candidato del Acción Nacional y Andrés Manuel López Obrador el de Morena. Sólo falta saber quién irá por el PRI, que tiene más aspirantes que posibilidades. Lo de El Peje nadie lo discute. Es más, lidera todas las encuestas, a pesar de la manzana envenenada de Eva. Y lo del PAN está clareando para el queretano, luego del Consejo Nacional en el que derrotó a Felipe Calderón. Ayer mismo el periodista Joaquín López Dóriga (felicidades por esos 23 años de liderazgo radial) afirmó que “Anaya tiene el control del partido y él será su candidato”. Aquí opinamos igual. Ricardo Anaya Cortés estará en la boleta del 2018 frente a Andrés Manuel López Obrador y...¿del PRI? El partido gobernante, dicen los que saben, todavía no tiene candidato. Que el primer priísta del país, o sea Enrique Peña Nieto, decidirá después de las elecciones del 4 de junio en el Estado de México. ¿Eso qué significa? Que si gana Alfredo del Mazo podría inclinarse la balanza a favor del super operador Luis Videgaray y de paso llevar al gobernador Eruviel Ávila, también jugador, al gabinete, aunque parezcan y sean mejores cartas los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade y de Salud, José Narro Robles. A éste último, ex rector de la UNAM, muy querido entre la comunidad universitaria y grupos de izquierda se le ve como el único que podría restarle votos a López Obrador, mientras que Meade sumaría a muchos panistas. Después de ellos hay otros muchos priístas, con o sin merecimientos, ilusionados con la nominación, aunque el PRI vaya en tercer lugar. Así las cosas, estaría ya todo definido en dos de las tres principales fuerzas políticas. Ricardo Anaya del PAN, Andrés Manuel de Morena y, según la tradición, el Tapado del PRI que, decíamos, depende del resultado electoral del EdoMex, a conocerse ya en menos de un mes. Ahí las preferencias siguen variando, entre Del Mazo, del PRI, Delfina de Morena y una alicaída Josefina, mientras crece Zepeda, del PRD. No la tiene sencilla el tricolor. Si gana en el Estado de México, tiene expectativas para el 2018, pero si pierde, ¡adiós, amigos! Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-Colaterales. De los resultados en el Estado de México, Coahuila y Nayarit depende no solamente la candidatura presidencial, sino la permanencia o no del dirigente Enrique Ochoa Reza, lo que provocaría movimientos en las cartas queretanas. Seguiremos con el tema y sus repercusiones locales. Somos nada. -¡PREEEEPAREN!- Sin Ca-lixto. La Asociación de Ex presidentes y miembros fundadores del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro celebrará hoy su 45 aniversario con un desayuno en un hotel de Pasteur sur. Ahí, además de reconocer la trayectoria de los pioneros Salvador Rojas Paredes y Mau Urquiza, harán un enjuiciamiento público a su actual dirigencia, encabezada por Calixto de Santiago. Va a arder Troya. Y no por el calorón. ¡Órale! -¡FUEGO!- Morena. En Querétaro, como en gran parte del país, muchos políticos y aspirantes a serlo ven la mejor opción en el Movimiento Regeneración Nacional. Por eso hay migrantes del PRI, PAN y otras fuerzas buscando acomodarse en el partido encabezado aquí por Carlos Peñafiel. Es todo un tema y ya se me acabó el espacio. El lunes le cuento. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

APROBÓ INAH MACRO BANQUETAS. Con la novedad de que siempre sí autorizó el INAH la ampliación de banquetas en la Avenida Ezequiel Montes y el área de rodamiento para bicicletas. Así se los informó el coordinador nacional de Monumentos Históricos, ARTURO BALANDRANO a comerciantes y vecinos del Centro Histórico, entre ellos ARTURO RUEDA y NATALIA CARRILLO. ¡Ya ni los tubazos! Agua queretana no siempre es sana. (PA, 1)

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

BAJO RESERVA

Niñeras-asistentes. A quienes les faltó paciencia con los 18 infantes que participaron ayer en el día del niño en el gobierno municipal, fue a los regidores y a los secretarios del gobierno municipal, pues nos cuentan que quienes realmente se encargaron de pasar el tiempo con los menores fueron los asistentes de estos servicios públicos, que inclusive los pasearon por las diferentes áreas de Centro Cívico. Ah, pero eso sí, para la foto, nos comentan, todos salieron muy sonrientes. 24 horas sin luz. Nos cuentan que vecinos de la colonia Jurica pasaron más de 24 horas continuas sin electricidad, a pesar de las constantes quejas hechas a la compañía de luz. Pero no solamente son los vecinos de Jurica, también han tenido cortes en Satélite y Garambullo, zonas que pertenecen a la delegación Félix Osores, y en estas últimas dos colonias populares no solamente han padecido la ausencia de luz sino también de agua, aunque no de manera constante, sí se han registrado cortes de dichos servicios. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

SE BUSCAN CANDIDATOS. La convocatoria para la elección del Comité de Selección del Sistema Anticorrupción, publicada por la Junta de Coordinación Política está dirigida a instituciones de educación superior y de investigación de Querétaro; y también a organizaciones de la sociedad civil domiciliadas en el estado. Sin embargo, de acuerdo con la documentación publicada en el portal de la Legislatura, solamente dos aspirantes reflejan en su expediente cartas de postulación por alguna organización o institución educativa. ALTO AL FUEGO. Los niños fueron claros al expresar sus preocupaciones, tanto en el cabildo de la capital como en la Legislatura estatal. A ellos les preocupa tener un hogar digno, tener educación, que sus padres puedan tener herramientas a su alcance para lograr sus objetivos y no estar expuestos a la violencia e inseguridad. (AM, 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Ayer el gobernador del estado se refirió a los compromisos por la legalidad, la transparencia y la rendición de cuentas acordados en la reunión de la Conago de este miércoles en Jojutla, Morelos. Habló del compromiso de instalar en los estados comités de ética y prevención de conflictos de interés para vigilar la aplicación de las normas de integridad en el ejercicio de la función pública, lo cual se trabajará en coordinación con la Secretaría de la Función Pública. "... porque hoy pareciera que ser gobernador es ser ratero, pero no todos somos de igual condición", dijo el mandatario, además de señalar: "Yo ya no sé qué más hacer, está la Entidad Superior de Fiscalización estatal, está la federal, la Función Pública, el Sistema Anticorrupción (...) y ahora este Código de Ética"; y es que -acotó- "Lo que hemos visto de algunos gobernadores salientes... pues no se vale y por eso el enojo de la ciudadanía; y a través de esto a ver si recuperamos la credibilidad de la ciudadanía". FDS se refirió también a que ahora la ESFE tendrá facultades para - fiscalizar incluso a los empresarios que lleven a cabo obras con recursos públicos; y en este contexto, cabe retomar que, durante la celebración del Día de la Santa Cruz, el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro - Óscar Hale Palacios- pidió que el gremio de la construcción se mueva en torno a la ética. (CQRO)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 5 DE MAYO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

Realizó el IEEQ elección de la Directiva infantil

**Destaca importancia de
promover participación**

Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión y la Dirección de Ejecutiva de Educación Cívica, llevó a cabo la elección de la Mesa Directiva del 13º Parlamento Infantil del Poder Legislativo del Estado de Querétaro.

Gema Nayeli Morales Martínez, presidenta de la comisión, reconoció el talento e inteligencia de las y los integrantes del congreso infantil, a quienes explicó las funciones del IEEQ en la entidad, como la organización de las elecciones y la formación de ciudadanía.

La consejera destacó la importancia de promover la participación en los asuntos públicos desde la niñez, para contar con jóvenes y personas adultas que incidan en mayor medida en las decisiones de su colonia, del estado y del país.

En la sede legislativa, personal de la dirección ejecutiva impartió el taller parlamenta-

rio "Elección de Mesa Directiva" y funcionarios de la Coordinación de Informática del organismo comicial expusieron lo referente al sistema de votación.

Por medio de la votación en urna electrónica, la Mesa Directiva quedó integrada por Carmen Areli Pérez Ramos de la Escuela Fernando Montes de Oca (Conafe), municipio de Tolimán, como Presidenta; Isis Miranda Sánchez Herrera de la Escuela Prócoro Nieves Hernández, municipio de San Juan del Río, como Vicepresidenta; Nayeli Morán Medina de la Escuela Lázaro Cárdenas, municipio de Cadereyta de Montes, como Primera Secretaria, y Ana Camila Velázquez Mendoza del Instituto Peñuelas, municipio de Querétaro, como Segunda Secretaria.

Se contó con la presencia de la Diputada Herlinda Vázquez Munguía, Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación de la LVIII Legislatura del Estado, quien agradeció al IEEQ por la capacitación impartida y la organización de la elección.

-¡AAAPUNTEN!

IEEQ.

Decíamos ayer que en los próximos comicios habrá dos partidos locales: Convergencia de Querétaro y Querétaro Independiente. Sus representantes comenzarán a sentarse en el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro a partir de julio próximo y podrán participar en las elecciones del 2018.